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Вот уже восьмой год успешно функционирует 
проект Компании по поддержке малого и среднего 
предпринимательства «Алабуга-2. Нефтехимия». 
39 резидентов и более 150 арендаторов на площадях 
промышленных парков в Нижнекамске, Лениногорске 
и Альметьевске ведут деятельность по различным 
направлениям, получая преимущества и льготы 
от Компании и государства. Среди них — закупка 
продукции на 10 % выше рыночной цены.

«Алабуга-2. 
Нефтехимия»: 

проект «Татнефти»  
по поддержке бизнеса

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 3

«Бизнес —  
это не только  
создание богатства,  
но и создание ценности 
для общества».

АФОРИЗМ НОМЕРА:

Габриэль Гарсиа Маркес
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Миссия Компании

актУаЛЬНо

«Легенда о Каракуз» вышла 
на федеральный уровень

Нефтеперерабатывающий 
комплекс «Татнефти» —  
«ТАНЕКО» — 
заключил соглашение 
с «Татэнергосбытом» 
на поставку электроэнергии 
с Нижнекамской ГЭС. 

ПреСС-СЛУЖба коМПаНИИ 
«татНеФтЬ»

Гидроэнергетика признана 
возобновляемым источни-

ком энергии и, в отличие от ге-
нерации на ископаемом топливе, 
она практически исключает пря-
мые выбросы парниковых газов 
и других загрязняющих веществ 
в атмосферу, что способствует 
борьбе с изменением климата 
и снижению экологической на-
грузки Нижнекамского промыш-
ленного округа.

«Татнефть» придерживается 
комплексного подхода к вопро-
сам экологии, стремясь миними-

зировать воздействие на окру- 
жающую среду на всех этапах 
производства и жизненного цик-
ла продукции.

С заботой о природе и лю-
дях, Компания создает экоси-
стему осознанного производства 
и потребления. В ее основе цир-
кулярная экономика, бережное 
и эффективное использование 
ресурсов. «Татнефть» внедряет 
экологичные технологии, разви-
вает сотрудничество с предприя-
тиями, которые разделяют цен-
ности Компании в области устой-
чивого развития. 

Нижнекамская ГЭС, распо-
ложенная на реке Кама — одна 
из крупнейших гидроэлектро-
станций России. Сооружение 
с плотиной общей длиной 2976 
метров и максимальной высо-
той 30 метров вырабатывает 
электроэнергию и обеспечива-
ет судоходство благодаря сво-
им шлюзам.

Чистая энергия 
на производствах 
«Татнефти»

Фото из архива пресс-службы Компании «Татнефть»

Серия трейлеров 
«Легенда о Каракуз», 
созданная «Школой 
анимации А1002» 
Академии цифрового 
творчества и командой 
Павла Перегудова 
MyFilm48, отмечена 
специальным призом 
премии «Культура 
онлайн».

ПреСС-СЛУЖба 
коМПаНИИ «татНеФтЬ»

Серия трейлеров «Ле-
генда о Каракуз» 

прошла огромный путь 
и была удостоена специ-
ального приза на пятой 
международной премии 
«Культура онлайн», состо-
явшейся 15 ноября. Пре-
мия направлена на развитие 
культуры с помощью иннова-
ционных технологий, и в ее 
шорт-лист вошли 35 проектов 
в семи номинациях. По тради-
ции награждение лауреатов 
одной из самых престижных 
премий в области цифрового 
искусства в России состоялось 
в рамках торжественной он-
лайн-церемонии. Этот проект 
не только продемонстрировал 
креативность юных художни-
ков, но и стал ярким приме-
ром того, как новые техноло-
гии, такие как генеративные 
нейросети, могут преобразить 
мир искусства и культуры.

Летом, на IV Всероссийском 
фестивале «Animation Almet 
Fest Karakuz» в нефтегра-
де, на протяжении трех дней 
ребята совместно работали 
над сценариями, раскадровка-
ми и озвучиванием трейлеров 
«Легенда о Каракуз». Все это 
они создавали с помощью пе-
редовых технологий и под ку-

раторством опытных 
ИИ-аниматоров. 

«Это уникальное 
событие, где каждый 
этап создания анимации 
был реализован 
исключительно 
с использованием 
нейросетей, 
продемонстрировало, 
как инновации могут 
преобразить культуру», — 
подчеркивает 
руководитель Школы 
анимации «А1002» 
РОЗАЛИН КАРИМОВ.

Юные аниматоры с помо-
щью нейросетей создали три 
полутораминутных трейлера. 
Они различались стилем по-
дачи: один ролик снят в стиле 
студии Pixar, второй — в ани-

ме, а третий — в жанре эпиче-
ского реализма. 

За полгода трейлеры «Леген-
да о Каракуз» были показаны 
на нескольких значимых пло-
щадках: Московской между-
народной неделе кино; во Вла-
дивостоке на IX Восточном 
экономическом форуме в сес-
сии «Важнейшее из искусств»;  
на X Международном культур-
ном форуме в Санкт-Петербур-
ге трейлеры были представле-
ны как в постоянной экспо-
зиции, так и в ходе дискуссии 
о роли искусственного интел-
лекта в создании и продвиже-
нии аудиовизуального контен-
та; на проекте «Всероссийская 
неделя искусственного интел-
лекта» и др. 

Трейлеры доступны 
для просмотра здесь:

Фото предоставлены организаторами
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«Алабуга-2. Нефтехимия»: проект 
«Татнефти» по поддержке бизнеса
крИСтИНа ИваНова

От продуктов 
питания 
до металлообработки

Промышленный парк «Алабуга-2. 
Нефтехимия», располагающийся 
в Нижнекамском районе на пло-
щади свыше 580 га, начал рабо-
ту в 2017 году. Аккредитованные 
промышленные площадки откры-
ты в Альметьевском и Ленино-
горском районах, их площадь со-
ставляет 35 га. Основная задача 
проекта — содействие развитию 
малого и среднего предпринима-
тельства, создание необходимых 
условий (инфраструктуры) и но-
вых рабочих мест для повышения 
социально-экономического уров-
ня развития районов. 

«У нас девять промышленных 
парков в Альметьевской и Лени-
ногорской агломерациях, шесть 
из них аккредитованы в Мини-
стерстве экономики Татарста-
на, — рассказывает главный 
инженер ООО «УК «Алабуга-2. 
Нефтехимия» ЕВГЕНИЙ АРГО-
ДЯЕВ. — Направления деятельно-
сти резидентов совершенно раз-
ные — от переработки продуктов 
питания до металлообработки, 
услуг по ремонту машин».

По словам Е. Аргодяева, к про-
екту подключились 164 арендато-
ра, из них 39 — резиденты. Первая 
категория арендует у «УК «Ала-
буга-2. Нефтехимия» складские 
или офисные помещения, а ре-
зиденты могут воспользоваться 
дополнительными преференция- 
ми от «Татнефти» и государства. 

Преференции 
от «Татнефти»

Резидентам промышленного 
парка предоставляются обору-
дованные мебелью и оргтехни-
кой офисы, производственные 
и складские помещения, возмож-
ности подключения ко всем не-
обходимым сетям. А гибкая це-
новая политика позволяет суще-
ственно экономить на арендных 
платежах. К преимуществам так-
же можно отнести транспорт- 
но-логистическую доступность 
промышленной площадки. 

Как сообщил Е. Аргодя-
ев, резиденты могут восполь-
зоваться преференциями 

как от «Татнефти», так и от госу-
дарства. Среди других преиму-
ществ — минимальная на рын-
ке плавающая арендная ставка. 

Таким образом, среди основ-
ных мер поддержки (для юр-
лиц, работающих на упрощен-
ной системе налогообложения 
без НДС):
 Государственная под-

держка (Министерство эконо-
мики РТ, Корпорация развития 
МСП, Гарантийный фонд РТ, 
Фонд поддержки предпринима-
тельства РТ): 

– пониженные ставки по УСН 
«Доходы» — 1 %, по УСН «Дохо-
ды – Расходы» — 5 %;

– полное освобождение от упла-
ты транспортного налога и налога 
на имущество организаций;

– субсидирование процент-
ной ставки по кредитам и части 
затрат на электроэнергию;

– предоставление займа 
«Строительство» на создание, 
модернизацию и (или) рекон-
струкцию объектов промыш-
ленных зданий, коммуналь-
ной и дорожной инфраструк-
туры до 30 млн рублей под 5 % 
на срок до 5 лет;

– микрозайм на льготных ус-
ловиях под 4,5 % годовых;

– предоставление займа 
«Развитие производства 2023» 
на приобретение оборудования 
для осуществления производ-

ственной деятельности на тер-
ритории промышленного парка.
 Преференции от «Тат- 

нефти» (что является конкурент-
ным преимуществом промыш-
ленных парков ООО «УК «Ала-
буга-2. Нефтехимия»):

по закупкам стоимостью 
менее 24 млн руб. 
с НДС в год, при разнице 
стоимости не более 
10 % между лучшим 
предложением 
и предложением 
резидента, победителем 
определяется субъект МСП.

В 2024 году приняты допол-
нительные меры поддержки 
от Компании как для арендато-
ров, так и для резидентов, в част-
ности, закупка на безальтерна-
тивной основе.

Быть полезными 
обществу

Один из резидентов промышлен-
ного парка в Лениногорске — ООО 
«СпецБизнесСталь». Компания 
специализируется на металлоо-
бработке, ремонте нефтепромыс-
лового и иного оборудования. Ос-
новные заказчики — структурные 
подразделения «Татнефти», ма-
лые нефтяные компании.

«Мы в первую очередь ориен-
тированы на нефтяную промыш-
ленность. Наша продукция при-
меняется при бурении, ремонте 
скважин, добыче нефти, — гово-
рит замдиректора предприя-
тия МАРАТ САФИН. — Совмест-
но с коллегами из «Татнефти» 
начали разработку отечествен-
ного аналога разъединителя М2 — 
устройства для установки пакера 
и работы со стеклопластиковыми 
трубами. Одно из перспективных 
направлений — роботизация про-
изводства для облегчения физиче-
ского труда работников на сква-
жинах, а именно проектирование 
и изготовление приемного мо-
ста для автоматической пода-
чи труб». 

По словам М. Сафина, рези-
дентом «УК «Алабуга-2. Неф- 
техимия» ООО «СпецБизнес-
Сталь» стало в мае 2023 года. 
«Мы приняли это решение, по-
тому что нас устроили условия 
резидентства. Нам предостави-
ли хорошо подготовленный цех, 
специалисты «Татнефти» обо-
значили перспективные направле-
ния. Нам всячески идут навстре-
чу. Кроме того, предоставляются 
преференции по лизингу, креди-
ты по льготным ставкам. Если 
стандартная ставка по креди-
ту достигает 20 %, то мы мо-
жем получить под 4 %, — сообщил 
он. — Мы также можем на аль-
тернативной основе, не превы-
шая рыночной цены заключать 
контракты вне тендера. Глав-
ное — мы на постоянном контак-
те с представителями Компании 
и можем воплощать интересные 
идеи, чтобы быть полезными об-
ществу». 

В настоящее время в активе 
СБС — более 2000 квадратных ме-
тров площадей, официально тру-
доустроены 25 человек. В пер-
спективе — увеличение произ-
водственных площадей и числа 
задействованного персонала 
из региона деятельности. 

Водолей эталонного 
качества

У ИП Мишина А. И., занимаю-
щегося производством питье-
вой негазированной воды «Водо-
лей» в 19-литровой таре, площа-
дей в Лениногорске значительно 
меньше, однако задачи не менее 
значимые. 

«Лениногорск славится своей 
родниковой водой, а мы ее дово-
дим до эталона качества», — рас-
сказывает директор ИП АЛЕК-
САНДР МИШИН.

По его словам, добыча воды 
из местной скважины и мно-
гоступенчатая водоподготов-
ка происходят на самом совре-
менном автоматическом обо-
рудовании, в основе которого 
лежит процесс обратного осмо-
са, что позволяет точно соответ-
ствовать установленным рос-
сийским и европейским нормам 
питьевой воды. В производстве 
используется многооборотная по-
ликарбонатная тара и перерабаты- 
ваемые крышки.

«С 2020 года ведем деятель-
ность на производственной пло-
щадке «Алабуга-2. Нефтехимия». 
Выбор на нее пал благодаря удач-
ному местоположению, развитой 
инфраструктуре базы и долго-
срочному договору аренды. Со-
глашение с Министерством эко-
номики Татарстана, при соблю-
дении ежегодных показателей 
по инвестициям в бизнес и соз-
данию рабочих мест, предостав-
ляет на 10 лет резидентам нало-
говые льготы 1 % при УСН вместо 
6 %, субсидирование электроэ-
нергии, освобождение от имуще-
ственного налога предприятий 
и льготное кредитование», — пе-
речислил он. 

А. Мишин рекомендует пред-
принимателям, планирующим 
открытие нового производства, 
рассмотреть производственную 
площадку «Алабуга-2. Нефтехи-
мия». «Для заключения соглашения 
требуется небольшой пакет доку-
ментов, в основе которого лежит 
бизнес-план предприятия на пер-
вые пять лет», — подчеркнул он.

По словам Е. Аргодяева, в Аль-
метьевске свободны 200 «ква-
дратов» офисных помещений, 
а в Лениногорске — порядка 1000 
квадратных метров. Учитывая вос-
требованность проекта, не исклю-
чена возможность строительства 
новых промышленных парков.

Станьте резидентом 
«Алабуга-2. Нефтехимия» 

и развивайте свой 
бизнес с уверенностью 

и поддержкой!

ПРОДОЛЖЕНИЕ. 
НАЧАЛО НА СТР. 1

Фото Сергея Трусова
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Налоговые новшества: что важно учесть

Делимся опытом 
образовательной экосистемы
Директор Академии 
цифрового творчества 
Александр Савинич 
рассказал о ключевых 
инициативах Компании 
«Татнефть», направленных 
на развитие 
образовательной 
среды региона, 
на XI Всероссийском 
совещании работников 
сферы дополнительного 
образования. Мероприятие 
состоялось в Москве  
27–28 ноября и объединило 
более 200 спикеров 
из 55 регионов России 
и 4 зарубежных стран. 

ЛИЛИя ШакИрова

С овещание прошло 
в гибридном форма-
те, включая цифровую 

платформу и площадку Все-
российского центра развития 
художественного творчества 
и гуманитарных технологий. 
Организаторы подчеркну-
ли важность создания усло-
вий для всестороннего разви-
тия и воспитания гармонич-
ной личности. Они отметили, 
что достижение образователь-
ного и культурного сувере-
нитета невозможно без под-

держки дополнительного об-
разования, которое расширяет 
возможности получения зна-
ний и предоставляет детям 
пространство для самореа-
лизации. Событие стало уни-
кальной площадкой для обме-
на опытом и выработки новых 
подходов к развитию дополни-
тельного образования. 

Во время дискуссии «Устой-
чивое развитие системы допол-
нительного образования» А. Са-
винич рассказал об образова-
тельной экосистеме Компании 
«Татнефть», которая охватывает 
этапы развития, начиная с дет-
ского сада. В ее периметр в этом 
году входят 12 детских садов, 8 
школ, 5 колледжей, 6 вузов и 20 

учреждений дополнительного 
образования.

Спикер подробно остановился 
на проектах, реализуемых Ака-
демией цифрового творчества, 
которые помогают детям разви-
вать полезные навыки, готовя их 
к вызовам современного мира. 
Интерактивный центр «Альмет- 
рика», откуда А. Савинич под-

ключился к совещанию, стал при-
мером эффективной интеграции 
науки и образования. В этом про-
странстве школьники получают 
возможность изучать сложные 
научные процессы в доступной 
и увлекательной форме.

Александр Сергеевич также 
рассказал о Школе и цехе анима-
ции, Диджитал Академии и про-
екте «Школьные биолаборато-
рии», организованном в восьми 
школах региона и одном детском 
доме. 

Подводя итоги 
презентации, 
А. Савинич отметил: 
«Образовательная 
экосистема «Татнефти» 
создает условия 
для гармоничного 
становления личности, 
сочетая современные 
образовательные 
технологии и ценности 
Компании. Важно, что 
система интегрирует 
научные, творческие 
и технологические 
направления, предоставляя 
детям широкие 
возможности для 
развития».

На прошлой неделе кампус Высшей школы нефти стал 
площадкой для проведения трехдневного семинара, 
посвященного подготовке годовой отчетности 
за 2024 год и актуальным вопросам бухгалтерского 
учета и налогообложения на 2024–2025 годы. Более 
200 специалистов Группы «Татнефть» рассмотрели 
и обсудили ключевые изменения в налоговом 
законодательстве и в сфере бухгалтерского учета. 
Спикерами выступили представители Министерства 
финансов Российской Федерации, Федеральной 
налоговой службы, а также ведущие эксперты 
крупнейших юридических и консалтинговых фирм.

ЛИЛИаНа НУрЛЫева 

Семинар, ставший уже тра-
диционным для Компании, 

вновь подтвердил свою эффек-
тивность. Участники не только 
узнали о последних тенденциях 
в законодательстве, но и смогли 
обменяться мнениями по прак-
тическим вопросам, повысив 
свой профессиональный уровень.

Программа мероприятия 
включала лекции и обсуждение 
практических кейсов. Специа-
листы налоговой службы получи-
ли разъяснения по особенностям 
исчисления налогов в различ-
ных хозяйственных ситуациях, 
познакомились с изменениями 
в налоговом законодательстве 
и узнали о текущих трендах су-

дебного разрешения налоговых 
споров.

Партнер и руководитель на-
логовой и таможенной практи-
ки Nextons Джангар Джальчинов 
подчеркнул, что семинар направ-
лен на предоставление актуаль-

ной информации по ключевым 
аспектам налогообложения. 

«Мы уделяем особое 
внимание анализу 
правоприменительной 
практики, чтобы 
обеспечить специалистов 
инструментами 
для эффективной работы 
и минимизировать 
риски», — отметил он.

Основное внимание бухгал-
теров было сосредоточено на но-
вых Федеральных стандартах 
бухгалтерского учета (ФСБУ). 
Рассматривались аспекты состав-
ления финансовой отчетности 
за 2023 год, анализировались ти-
пичные ошибки, а также обсуж-
дались вопросы учета аренды ос-
новных средств и применения 
новых стандартов в отчетности 
за 2024 год.

Подобные мероприятия 
для бухгалтеров, налогови-

ков и финансистов Группы 
«Татнефть» проводятся еже-
годно уже на протяжении 17-
ти лет. О необходимости дан-
ных семинаров рассказала за-
меститель главного бухгалтера 
«Татнефти» ТАТЬЯНА ЦЫГА-
НОВА:

«Ежегодно бухгалтерское и на-
логовое законодательство пре-
терпевает значительные измене-
ния. Часто нововведения не име-
ют однозначного толкования, 
что вызывает сложности в прак-
тике их применения. Поэтому обу- 
чение в Компании и проводится 
на регулярной основе. Полученные 
в ходе семинара знания будут ис-
пользованы для принятия решений 
в рамках нашей профессиональной 
деятельности». 

Более 200 специалистов по на-
логовому и бухгалтерскому уче-
ту стали слушателями семина-
ра. Еще часть сотрудников этих 
служб пройдут обучение в рамках 
дистанционного курса Корпора-
тивного университета. Благода-
ря этому обеспечивается макси-
мально широкий охват аудито-
рии. Опыт показывает, что такой 
формат заметно улучшает работу 
системы бухгалтерского и нало-
гового учета в Компании. 

Фото Наиля Гатауллина

Фото Наиля Гатауллина
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«Мы — единая команда»
традИЦИИ

Добрая традиция 
ежегодных встреч мастеров 
нефтегазодобывающих 
управлений Компании, 
возрожденная в формате 
слетов мастеров, 
продолжает свое шествие 
по НГДУ «Татнефти». 
На прошлой неделе 
подобные встречи прошли 
в «Альметьевнефти», 
«Джалильнефти» 
и НГДУ «Бавлынефть». 

ЛИЛИя ШакИрова, 
аЙгУЛЬ ФаЗЛУЛЛИНа, 
СветЛаНа СИтдИкова

 z Ранее слеты мастеров 
проводились в каждом НГДУ 
Компании. Это был праздник 
с представлением новых 
специалистов, чествованием 
лучших. Традиция, 
существовавшая более 20 
лет, теперь возрождена 
в обновленном формате 
и охватит более 400 мастеров 
«Татнефть-Добычи». 

Место диалога

В НГДУ «Альметьевнефть» слет 
мастеров объединил профессио- 
налов, чья работа обеспечивает 
надежность и стабильность про-
изводственных процессов. 

«Рад, что мы продолжаем доб- 
рые традиции, исторически сло-
жившиеся и дошедшие до сегодняш-
него дня. Должность мастера всег-
да востребована и важна. На вас 
возложена ответственность 
не только за производственные 
процессы, но и людей, работающих 
под вашим руководством», — под-
черкнул начальник НГДУ «Аль-
метьевнефть» ИЛЬФАТ НУР-
САЕТОВ. Особую благодарность 
он выразил опытным работни-
кам, которые не просто выполня-
ют свою работу, а передают зна-
ния и бесценный опыт молодому 
поколению нефтяников. 

Начальник управления до-
бычи нефти и газа «Татнефти» 
РАВИЛЬ АХМАДИЕВ признал-
ся, что рад быть в кругу родно-
го коллектива, который сыграл 
ключевую роль в его профессио- 
нальном становлении. Равиль Ну-
рович также рассказал о совре-
менных тенденциях в нефтедо-
быче и внедрении передовых тех-
нологий в отрасли, подчеркнув 
их значение для будущего Ком-
пании.

Слет стал местом живого диа- 
лога. Руководители делились 
видением стратегий, мастера 
рассказывали о своих находках 
в организации работы, а моло-
дые специалисты вдохновля-
лись примерами более опыт-
ных коллег. Церемонии посвя-
щения в мастера и награждения 
лучших стали прекрасной воз-
можностью для участников по-
здравить друг друга и с тепло-
той принять в свои ряды начи-
нающих свой путь сотрудников. 
В торжественной обстановке 
также были отмечены лучшие 

мастера СП «Татнефть-Добы-
ча». 

После официальной части 
участники погрузились в коман-
дообразующие активности. Фор-
мат «Диалог на равных» помог 
мастерам раскрыться, поделить-
ся опытом и обсудить острые во-
просы. Совместные фокус-груп-
пы позволили каждому почув-
ствовать себя частью единого 
механизма, где успех зависит 
от вклада каждого.

«Мы часто работаем в 
разных подразделениях и 
редко видимся, но такие 
мероприятия сближают и 
помогают понять, что все 
мы — единая команда» — 
поделился МИХАИЛ 
КОРЮШОВ, начальник 
УПВСН ЦКППН.

Помазание нефтью

Слет мастеров НГДУ «Джалиль-
нефть» прошел в ДОЛ «Солнечный». 
Открывая форум, начальник НГДУ 
«Джалильнефть» РАИС АХМЕТ-
ШИН отметил, что последний раз 
такое мероприятие проводилось 
в 2017 году и очень рад, что тради-
ция возобновилась.

«Мастер — это не только ор-
ганизатор производства, но и вос-
питатель своего коллектива, эф-
фективность работы которого 
во многом зависит от его профес-
сиональных и руководящих способ-
ностей», — сказал он, добавив, 
что с таким потенциалом, каким 
обладают джалильские мастера, 
коллектив управления продол-
жит занимать передовые пози-
ции.

«Главная задача мастера — 
взаимодействие по решению по-
ставленных задач с руководством 

и коллективом. Именно он вно-
сит в это дело основной вклад. 
От вас зависит улучшение произ-
водственных показателей «Джа-
лильнефти» и Компании в це-
лом», — отметил заместитель 
начальника Департамента до-
бычи нефти и газа ВЛАДИС-
ЛАВ КУМАНЯЕВ. В ходе своего 
выступления он также ознакомил 
участников форума с реализован-
ными в «Татнефти» проектами.

Поистине знаменательным 
слет стал для мастеров, кого 
впервые назначили на эту долж-
ность. В этом году в ряды руково-
дителей среднего звена влились 
еще девять новичков. С напут-
ственным словом к ним обра-
тился ветеран производства, 
в прошлом мастер ЦДНГ-5, 
МАРАТ ГИЛЬМАНОВ: «Надеемся, 
что вы проникнетесь традициями 
джалильских нефтяников и прив-
несете свои идеи, которые по-
способствуют дальнейшему раз-
витию Компании». Под громкие 
аплодисменты собравшихся со-
стоялся обряд посвящения в ма-
стера, во время которого каждый 
был помазан нефтью. 

Вторая половина слета была 
посвящена проведению меро-
приятий на командообразование 
и работе в фокус-группах. Масте-
рам, поделившимся на семь ко-
манд, предстояло пройти семь 
станций: «Пятнашка», «Рельсы», 
«Стаканчики», «Переправа», «Че-
ловек-паук», «Башня власти», 
«Хек-мек». А мозговой штурм по-
зволил предложить необычные 

решения, среди которых инте-
рес вызвал шлем со встроенным 
искусственным интеллектом, ви-
деокамерой, микрофоном и даже 
видеозвонком. 

 z Отметили на празднике 
и единственную женщину-
мастера газового цеха 
Елену Севастьянову, которая 
наравне с мужчинами 
прекрасно управляет рабочим 
коллективом.

Мастер — фигура 
ключевая

Слет на базе спортивно-оздоро-
вительного комплекса «Иволга», 
собравший специалистов неф-
тяного дела, которые непосред-
ственно трудятся на производ-
стве, состоялся и в НГДУ «Бав-
лынефть». Мероприятие стало 
отличной площадкой для про-
фессионального роста и нефор-
мального общения с коллегами, 
руководителями. 

Приветствуя коллег, на-
чальник НГДУ «Бавлынефть» 
АНДРЕЙ КУЗЬМИН отме-
тил важность роли мастеров 
в производственном процессе: 
«Мастер — важная фигура на пред-
приятии, это связующее звено 
между руководством и линейным 
персоналом. На нем лежит осо-
бая ответственность в выполне-
нии производственной программы 
и развитии коллектива. От того, 
как правильно, в полном объеме 
он доведет информацию до бри-
гады, организует работу, зависит 
выполнение поставленных задач».

Программа мероприятия со-
стояла из нескольких блоков. По-
грузившись в реальные произ-
водственные задачи, мастера, ра-
ботающие в разных цехах, вместе 
решали кейсы по автоматиза-
ции процессов, оптимизации ло-
гистики и искусственному ин-
теллекту, по развитию навыков 
и компетенций, делились идея-
ми и предложениями. 

 z По итогам работы фокус-
групп были определены 
вопросы, касающиеся 
производственной 
деятельности цехов 
НГДУ. На их основании 
на предприятии будет 
разработан план по решению 
озвученных вопросов.

«Спасибо организаторам 
за проведенное с пользой время! 
Такие встречи поднимают ко-
мандный дух. Мы дружно, спло-
ченно выполняли задания, затем 
обсуждали текущие производ-
ственные процессы, делились опы-
том, вместе искали пути их реше-
ния», — отметил мастер по до-
быче нефти, газа и конденсата 
НГДУ «Бавлынефть» МАРСЕЛЬ 
ЗАЛЯЕВ. 

Все участники унесли с собой 
новые знания и идеи, заряд по-
зитива и энергии, а также на па-
мять о мероприятии — корпора-
тивную футболку. 

Фото Наиля Гатауллина, Марата Валеева, Светланы Ситдиковой
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В условиях интенсивной 
эксплуатации 
нефтедобывающего 
оборудования, 
вопросы надежности 
и безопасности остаются 
ключевыми. Разработка 
и внедрение системы 
автоматического контроля 
состояния ременных 
передач на установках 
штанговых насосов 
(УШГН), оснащенных 
интеллектуальными 
станциями управления, 
позволили не только 
повысить надежность 
работы оборудования, 
но и сократить затраты 
на эксплуатацию. 

раМИЛЬ ИСЛаМов, ведущий 
специалист энергетической 
службы «татнефть-добычи»

Ременные передачи — важ-
ная часть системы УШГН, 
от состояния которой на-

прямую зависит бесперебойность 
добычи. В СП «Татнефть-Добы-
ча» создали систему мониторин-
га, которая анализирует данные 
токограммы (графика потре-
бления тока электроприводом) 
для выявления признаков изно-
са ремня. Такой подход позволя-
ет точно определять отклонения 
от эталонного профиля и своев-
ременно принимать меры для за-
мены или технического обслужи-
вания, обеспечивая стабильно 
высокий уровень работоспособ-
ности оборудования.

Система уже внедрена бо-
лее чем на 10 тыс. скважинах 
с интеллектуальными станция- 

ми управления. В режиме реаль-
ного времени датчики фиксиру-
ют отклонения в потреблении 
тока, а система обрабатывает эти 

данные и отправляет уведомле-
ния операторам. В случае крити-
ческих расхождений оборудова-
ние может быть автоматически 

остановлено, предотвращая ава-
рийные ситуации и обеспечи-
вая оптимальный режим рабо-
ты. Раньше контроль состояния 
ремней проводился с исполь-
зованием периодических визу-
альных проверок и диагности-
ческих измерений, однако эти 
методы не обеспечивали воз-
можность оперативного реаги-
рования на отклонения. Теперь 
же система позволяет фиксиро-

вать износ на ранних стадиях 
и предотвращать незапланиро-
ванные остановки.

Проект стал результатом со-
гласованных действий команды 
инженеров и разработки алго-

ритмов прогнозирования 
на основе машинного об-
учения. Создана систе-
ма, способная выявлять 
даже незначительные от-
клонения, что позволя-

ет избежать внеплановых 
простоев и непредвиден-

ных затрат. 

 z Внедрение системы 
позволило планировать 
профилактическое 
обслуживание с высокой 
точностью и значительно 
снизить аварийные 
остановки, а также повысило 
безопасность эксплуатации 
оборудования. 

Интеллектуальная система 
контролирует изменения в режи-
ме работы и предупреждает о по-
тенциальных сбоях, что снижает 
риски для персонала и произ-
водственных процессов. Техно-
логия уже доказала свою эффек-
тивность и может применяться 
на других промышленных уста-
новках с ременными передача-
ми, таких как насосы и компрес-
соры.

Система мониторинга состоя- 
ния оборудования — это яркий 
пример того, как цифровые тех-
нологии способствуют повыше-
нию надежности, безопасности 
и эффективности нефтедобычи, 
создавая условия для стабильной 
и безопасной работы.

ПроИЗводСтво

Инновационные технологии 
на службе нефтедобычи

Сегодня мы знакомим 
читателей с установкой 
подготовки сверхвязкой 
нефти (УПСВН) 
«Каменка» ЦКППН 
НГДУ «Нурлатнефть». 
Объект входит в маршрут 
«Золотого кольца» 
«Татнефти», воплощающий 
последние достижения 
в области нефтедобычи.

МарИНа корНИЛова 

Установка введена в эксплуа- 
тацию в 2016 году и распо-

ложена на удалении двух кило-
метров к юго-востоку от села 
Нижняя Каменка Черемшанско-
го района. Здесь нефть сверхвяз-
кая, она требует особого подхода 
к подготовке. УПСВН «Каменка» 
со своей высокоавтоматизиро-
ванной системой и инновацион-
ными технологиями справляется 

с этой задачей и превращает вяз-
кую нефть в товарную, соответ-
ствующую строгим требованиям.

За последние годы установка 
не перестает развиваться и мо-
дернизироваться. В 2019-2022 го-

дах была проведена реконструк-
ция с монтажом блока УУЛФ, элек-
тродегидратора, насосной откачки 

попутно-добываемой воды на КНС-
1517А и заменой насосов. Это по-
зволило увеличить производитель-
ность по товарной нефти в два раза. 

Особое внимание уделяет-
ся экологичности производства. 
В 2024 году Компания «Татнефть» 
реализовала проект по снижению 
углеродного следа. Теперь попут-
ный нефтяной газ, выделяемый 
на объекте, сжигается в котлах 
котельной «Больше-Каменская».

«На УПСВН «Каменка» 
планируется строительство 
установки нейтрализации 
сероводорода в нефти. Это 
позволит повысить качество 
товарной нефти и добиться 
содержания сероводорода не 
более 100 ppm», — отметил 
начальник установки 
ИЛЬНУР ИБРАГИМОВ. 

В фокусе — УПСВН «Каменка»

Работники ЦКППН поддерживают идеальный порядок на территории установки / Фото Марины 
Корниловой

Благодаря нововведениям замена 
ремня занимает не более 1,5 часов, 
а с помощью автоматического мониторинга 
и прогнозирования состояния, ежегодные 
расходы на обслуживание сокращены  
на 1,5 млн рублей.

Фото из архива пресс-службы Компании «Татнефть»
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Отдел бережливого 
производства управления 
организационного 
развития СП «Татнефть-
Добыча» — это 
команда, стремящаяся 
оптимизировать 
и улучшить каждый 
рабочий процесс. Одним 
из главных инструментов 
в их арсенале является 
картирование — 
метод, позволяющий 
не только увидеть, 
но и прочувствовать 
каждый шаг 
производственного 
потока.

ЛеНар СабИтов, ведущий 
специалист отдела бережливого 
производства Уор СП 
«татнефть-добыча»

Картирование — это не просто 
разработка карты потока соз-

дания ценности, а своеобразное 
путешествие по лабиринту, где 
каждый элемент имеет свою зна-
чимость. Специалисты ОБП УОР, 

подобно опытным исследовате-
лям, изучают каждый нюанс, вы-
являя потери и резервы.

Поступившая заявка от вла-
дельца процесса запускает це-
почку действий. Специалист ОБП 
УОР, словно проводник, опреде-
ляет границы, цели и ожидае-

мый результат исследования. 
В ходе картирования он погру-
жается в сердце процесса, фик-
сируя каждую операцию, анали-
зируя время ее выполнения и вы-
являя потери.

Специалист ОБП УОР 
не только наблюдает, но и вслу-

шивается в голоса процес-
са, проводя интервьюирова-
ние исполнителей. Он узнает, 
как они видят свою роль, осваи- 
вают стандарты и регламенты, 
какие идеи по улучшению у них 
возникают. 

 z Результатом станет карта 
потока создания ценности, 
которая покажет текущее 
состояние процесса, выявит 
«узкие» места, требующие 
оптимизации. 

Выявленные проблемы — это 
не просто констатация фактов, 
а отправная точка для создания 
корректирующих мероприятий. 
Специалисты ОБП УОР проводят 
мозговые штурмы, чтобы найти 
эффективные решения, а участ-
ники действия включаются в по-
иск оптимальных вариантов. В ре-
зультате картирования создается 
карта будущего состояния процес-
са, которая отражает внедрение 
корректирующих мероприятий. 
Пройдя через этот алгоритм, ко-
манда ОБП УОР инициирует ак-

туализацию стандартов и внесе-
ние всех необходимых изменений.

За 2024 год специалистами 
ОБП УОР проведено 17 картиро-
ваний, сформированы реестры 
выявленных потерь и предло-
жения по оптимизации процес-
сов в СП «Татнефть-Добыча», 
ООО «ТН-Биотехнологический 
парк» и др. Внедрение корректи-
рующих мероприятий (быстрые 
победы) на данный момент до-
стигло 35 %, работа над дальней-
шими улучшениями продолжа-
ется, в работе — долгосрочные 
проекты. Все отчеты по резуль-
татам картирования доступны 
всем заинтересованным сторо-
нам в КСС: в Едином хранилище 
производственных данных бло-
ка «РиД».

Картирование — 
не просто инструмент, 
это путь к повышению 
эффективности 
и созданию прозрачного 
и уверенного  
будущего для всего 
производства.

Работники 
«Татнефти» отмечены 
на республиканском 
конкурсе «Лучшие товары 
и услуги Республики 
Татарстан» в номинации 
«За большой вклад 
в развитие качественной 
продукции и оказываемых 
услуг».

вЛад борИСов, 
крИСтИНа ИваНова

Во Всемирный день каче-
ства — 14 ноября — в Тор-
гово-промышленной па-

лате РТ назвали победителей 
в номинации «За большой вклад 
в развитие качественной продук-
ции и оказываемых услуг» кон-
курса «Лучшие товары и услуги 
Республики Татарстан». В этот 
раз лидеров четырех номина-
ций определяли из сотни пре-
тендентов от предприятий, ор-
ганизаций и учебных заведений 
Татарстана.

Начальник группы кон-
троля качества нефтепро-
дуктов и метрологическо-
го обеспечения производства 
ООО «Татнефть-АЗС Центр»  
Сергей Паренкин назван побе-
дителем в подноминации «Луч-
ший стандартизатор Республики 
Татарстан». 

Инженер группы контроля ка-
чества нефтепродуктов и метро-
логического обеспечения про-
изводства ООО «Татнефть-АЗС 
Центр» Андрей Гудаков отмечен 
почетной грамотой ФБУ «ЦСМ 

Татарстан» в номинации «Луч-
ший стандартизатор РТ». Ана-
логичной награды удостоена 
специалист по системе менедж-
мента качества ООО «БМЗ» Та-
тьяна Кошкина. 

В нефтяной отрасли Т. Кош-
кина трудится уже 12 лет. 
Два последних года работает 
на БМЗ. 

«Когда пришла на завод, хоро-
шо знала трубное производство, 
а здесь, благодаря поддержке кол-
лег, расширяю знания и компе-
тенции в области стандарти-
зации и сертификации по на-
правлениям «нефтепромысловое 
оборудование», «нефтяная ап-
паратура», — рассказывает со-
трудница ОУКП. — Стандарти-

зация производства — важное на-
правление работы. Оно требует 
усердия, хорошей памяти, знаний, 
умения систематизировать ин-
формацию и оперативно реаги-
ровать на изменение ситуации».

В этом году за лидерство сре-
ди стандартизаторов боролись 
представители восьми предприя- 
тий республики. 

Высокая оценка 
специалистов 
Компании — 
это очередное 
подтверждение 
эффективности 
работы коллектива 
«Татнефти».

доСтИЖеНИе

Повод для гордости

Картирование: путешествие к эффективности 
процессов

Фото сгенерировано ИИ 

Инженер группы 
контроля 
качества 
нефтепродуктов и 
метрологического 
обеспечения 
производства 
ООО «Татнефть-
АЗС Центр» 
Андрей Гудаков

Специалист 
по системе 
менеджмента 
качества 
ООО «БМЗ» 
Татьяна Кошкина

Начальник группы контроля качества нефтепродуктов и 
метрологического обеспечения производства ООО «Татнефть-
АЗС Центр» Сергей Паренкин / Фото предоставлены организаторами
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деЛа И ЛЮдИ

Более полувека 
на благо людей

Экомарафон 
набирает обороты
Подведены итоги 
второго месяца 
экологического 
марафона 
по раздельному 
сбору отходов, 
организованного 
в рамках проекта 
«Экологизация города 
Альметьевска». 
С каждым этапом 
участники 
демонстрируют все 
больше энтузиазма 
и сплоченности в этом 
важном деле. 

ЛИЛИаНа НУрЛЫева

 z Марафон стартовал 
в октябре и продлится 
до конца года. В ноябре, 
благодаря усилиям 
сотрудников Компании 
и их семей, было 
собрано значительное 
количество пластиковых 
отходов — 2936 бутылок, 
что значительно превышает 
результаты первого этапа. 
Такие успехи наглядно 
показывают: коллективная 
работа, поддержка близких 
и искреннее желание 
изменить мир к лучшему 
дают ощутимые результаты. 

Третье место в этом меся-
це заняла специалист отдела 
внешней коммуникации «НПО 
ТН-Биотех» Елена Васильчен-
ко. «Суть подобных акций в том, 
чтобы напоминать каждо-
му из нас — забота об экологии 
должна стать частью повсед-
невной жизни. Когда ты понима-
ешь, что каждый выброшенный 
на переработку предмет делает 
мир чище, начинаешь относить-
ся к этому с особой ответствен-
ностью», — рассказала она.

На втором месте — эконо-
мист группы планирования 
и анализа себестоимости добы-
чи нефти и газа по объектам ин-
вестирования СП «Татнефть-До-
быча» Татьяна Куренева. В этот 
успех значительный вклад внес-
ли и коллеги Татьяны  — коллек-

тив управления планирования 
и повышения эффективности 
производственных процес-
сов. Совместная работа коллег 
из УПиПЭПП по сбору отходов 
показала впечатляющие резуль-
таты командного взаимодей-
ствия. 

 z Коллектив уверен, 
что такие мероприятия 
не только способствуют 
улучшению экологической 
обстановки, но и помогают 
формировать полезные 
привычки, меняя 
отношение людей 
к природе. 

«Забота о природе — это 
долг каждого из нас. От того, 
насколько бережно мы отно-
симся к ее ресурсам сегодня, 
зависит качество жизни бу-
дущих поколений. Такие про-
екты учат нас задумывать-
ся о том, как мы потребля-
ем и что оставляем после 
себя», — убеждена Т. Куренева. 
Она подчеркнула, что мара-
фон стал не только стимулом 
для собственных действий, 
но и возможностью вовлечь 
в процесс коллег, близких 
и общественность. 

Победителем ноября ста-
ла Гульназ Харисова, уборщик 
производственных помещений 
СП «Татнефть-Забота». «Про-
ведение таких акций помогает 
развивать экологическое созна-
ние в обществе. Чем больше лю-
дей осознают важность заботы 
о природе, тем быстрее мы смо-
жем изменить свои привычки. 
Чем чаще проводятся такие ме-
роприятия, тем больше людей 
понимают, зачем нужен раз-
дельный сбор отходов, — счита-
ет она. — Это не просто способ 
избавиться от мусора, а наша 
общая ответственность за со-
хранение природы для будущих 
поколений». 

Экологический марафон 
продолжается, и впереди нас 
ждут новые успехи, участни-
ки и истории. Вместе мы дела-
ем важный шаг к сохранению 
природы и формированию 
экологического мышления.

Общий сбор тары 
с момента запуска 
фандомата в штаб-
квартире «Татнефти» 
составил 

4471 шт. 

Недавно «Иволга» — один 
из старейших санаториев-
профилакториев «Татнефти» — 
отметил знаменательный 
юбилей. Здравница 
остается верной традициям, 
заложенным еще 55 лет 
назад. Забота о людях, их 
здоровье — этим социальным 
установкам он успешно 
следует все эти годы. 

СветЛаНа СИтдИкова

Из архивных материалов из-
вестно, что в июле 1969 года, 

на окраине тогда еще поселка неф- 
тяников Бавлы, в живописной ле-
сопарковой зоне открылся пио-
нерский лагерь «Иволга». 1 ноя-
бря того же года на его базе начал 
работу санаторий-профилакторий 
на 75 мест. Путевки на первую сме-
ну (21 день) были распределены 
профкомам цехов НГДУ «Бавлы-
нефть» — по 5 штук на каждые сто 
человек. Путевка стоила 56,86 руб., 
нефтяники оплачивали лишь 30 % 
от нее. Тогда, 55 лет назад, закла-
дывались традиции внимательно-
го, заботливого отношения к отды-
хающим, которые коллектив про-
должает развивать и сегодня.

За прошедшие десятилетия 
многое сделано — модернизиро-
вана инфраструктура, лечебный 
корпус оснащен разнообразным 
медицинским оборудованием, со-
здана комфортная среда для от-
дыхающих. Вместе с традицион-
ными видами оздоровительных 
процедур в «Иволге» успешно 
применяются современные ме-
тоды лечения, в том числе по про-
граммам реабилитации больных, 
перенесших заболевания органов 
дыхания, нервной, костно-мы-
шечной систем. В летний пери-
од санаторий-профилакторий 
«Иволга» работает по програм-
ме «Оздоровление детей с пре-
доставлением медицинских услуг 
на базе санатория». Ребята, при-
езжающие в лагерь, совмещают 
приятный отдых с профилакти-
ческим лечением.

Помимо большого спектра 
оборудования, здравница име-
ет в своем арсенале крытый бас-
сейн, тренажерный, бильярдный 
залы, терренкур с тропой здоро-
вья, скалодром, веревочный парк, 
а также игровой и кинозал, дет-
скую игровую комнату для прове-
дения досуга отдыхающих. 

До 2016 года санаторий-про-
филакторий «Иволга» находил-
ся под крылом НГДУ «Бавлы-
нефть». Затем, как и все здрав-
ницы «Татнефти», он перешел 
в состав управления социальны-
ми объектами, переименованно-
го в 2024 году в СП «Татнефть-За-
бота». Сегодняшняя «Иволга» — 
это санаторно-оздоровительный 
комплекс, объединяющий санато-
рий-профилакторий, детский оз-
доровительный лагерь и спортив-
ный комплекс. Как бы ни менялась 
структура, бавлинская здравница 
остается верна своему призванию 
и продолжает дело восстановления 
здоровья людей. 

Сегодня в «Иволге» трудятся 
95 человек. Это врачи различ-
ных специализаций, медицин-
ские сестры, технический персо-
нал. Ежегодно здесь поправляют 
здоровье около трех тысяч чело-
век, за один заезд учреждение 
принимает 105 гостей. 

В торжестве по случаю юби-
лея приняли участие руководи-
тели района, СП «Татнефть-Забо-
та», НГДУ «Бавлынефть», ветераны. 
В этот день говорили об истории 
создания здравницы, вспомина-
ли коллег, памятные даты, звуча-
ли теплые пожелания, красивые 
песни, яркие танцы от артистов. 
Украсила торжество и церемония 
вручения наград разных уровней — 
ими за многолетний плодотворный 
труд были отмечены 23 сотрудника.

Руководитель СП «Татнефть-За-
бота» Наталия Овечкина, поздрав-
ляя коллег с юбилеем, поблагодари-
ла их за профессионализм, сочетаю- 
щийся с душевностью, пожелала 
«Иволге» — одному из лучших са-
наториев Компании — дальнейше-
го роста, успешного развития. 

Фото Лилианы Нурлыевой

Ф
ото С

ергея Трусова и Н
аиля Гатауллина
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кадровЫЙ воПроС

Истинное счастье почетного 
нефтяника
Ранним утром, когда первые лучи зимнего солнца  
едва касаются искрящегося снега, на объекте  
КНС-1417 НГДУ «Ямашнефть» начинается смена 
машиниста насосной станции Алексея Миронова. С детства 
знакомый с нелегким трудом, он привычно приводит 
в действие механизмы, от которых зависит стабильная 
работа всей системы. За этими уверенными движениями 
скрываются тридцать лет мастерства и упорства. 
Именно столько времени Алексей Васильевич работает 
в Компании. В этом году за многолетний добросовестный 
труд и высокие производственные показатели он удостоен 
звания «Почетный нефтяник «Татнефти».

ЛИЛИаНа НУрЛЫева

Труд — основа жизни

В январе 1973 года в небольшом 
селе Ерсубайкино, затерянном 
среди бескрайних полей, в семье 
Мироновых родился пятый сын 
— Алексей. Жизнь в деревне, пол-
ная труда и забот, диктовала свои 
неизменные правила: каждый 
должен был вносить свою леп-
ту. С ранних лет Алексей, следуя 
примеру старших братьев, помо-
гал в ведении хозяйства.

«Мы, мальчишки, старались 
изо всех сил. Мыли полы, кололи 
дрова, готовили еду. Как иначе? 
Надо было помогать маме», — 
с теплой улыбкой рассказывает 
он сегодня.

Еще подростком А. Миронов ув-
лекся техникой, особенно мотоци-
клами. Он мог часами разбирать 
их на части, внимательно изучать 
устройство каждой детали, а затем 
с удовольствием собирать обрат-
но. Гул оживающего мотора и ощу-
щение свободы, которое приноси-
ла езда, наполняли его душу радо-
стью. Это увлечение прошло с ним 
через всю жизнь. Сегодня во дво-
ре Алексея стоит новенький мото-
цикл, а рядом — надежный трактор, 
без которого уже сложно предста-
вить повседневную работу. 

Школьные годы героя ста-
тьи были полны энергией и до-
стижениями. На лыжных трассах 
он всегда был первым. На хоккей-
ной площадке вместе с друзья-
ми забивал первые важные голы. 
Спорт, как и техника, стал неотъ-
емлемой частью его жизни, научив 
не бояться трудностей и с честью 
принимать заслуженные победы. 

Первые шаги

После окончания учебы А. Ми-
ронов отправился в Набереж-
ные Челны, где освоил профес-
сии электрогазосварщика и води-
теля. В 1993 году вернулся домой, 
отслужив два года в армии. Тог-
да перед ним встал непро-
стой выбор: вернуться в Челны 
или остаться в родной деревне. 
Решение нашлось неожиданно, 
когда старший брат, работаю-
щий оператором по добыче неф-
ти в НГДУ «Ямашнефть», предло-
жил ему попробовать свои силы 
в нефтяной отрасли.

Вскоре герой статьи устроился 
слесарем по ремонту автомоби-
лей в Ямашское УТТ. Первые дни 
на новом месте оказались нелег-
кими. Но постепенно, шаг за ша-
гом, он начал осваивать тонкости 
профессии. 

Слаженная работа

Позже А. Миронов работал опе-
ратором технологических уста-
новок и аппаратчиком химводо-
очистки. Участвовал в конкурсе 
профессионального мастерства, 
подтверждая свой высокий уро-
вень. И сейчас, спустя годы, 
с искренней радостью и энту-
зиазмом поддерживает коллег, 
принимающих участие в сорев-
нованиях. 

«Наблюдая за тем, как моло-
дые ребята демонстрируют ма-
стерство, я невольно вспоминаю 
молодость, — делится А. Миро-
нов. — Радует, что традиции 
продолжают жить и развивать-
ся в новых поколениях».

Сегодня А. Миронов трудит-
ся машинистом насосной стан-

ции по закачке рабочего аген-
та в пласт на объекте КНС-1417. 
Рабочие будни — это постоян-
ный контроль за оборудованием, 
поддержание технологического 
режима и оперативное устране-
ние неполадок. 

В письмах была душа

Алексей Васильевич, будучи че-
ловеком увлекающимся и семей-
ным, находит радость в увлече-
ниях и близких. Одно из люби-
мых занятий — тихая охота.  

Когда речь заходит о семье, 
некогда серьезный и сосредо-
точенный Алексей Васильевич 
становится совсем другим че-
ловеком. Его глаза смягчают-
ся, на лице появляется улыбка. 
С теплотой и нежностью он го-
ворит о супруге — женщине, ко-
торая на протяжении многих лет 
остается его верной спутницей 
и опорой. 

Особенно памятна ему пер-
вая встреча, которая произошла 
во время армейского отпуска. 
Увидев ее, сразу понял, она — та 
самая. Вспоминает, как с нетер-

пением ждал ее писем, открывая 
каждое с трепетом.

«В письмах была душа. Они пе-
редавали гораздо больше, чем мог-
ли бы выразить обычные слова», — 
вспоминает он.

Со временем чувства креп-
чали, и спустя некоторое время 
Алексей и его избранница поже-
нились, позже в семье родились 
двое замечательных сыновей.

Старший сын пошел по сто-
пам отца, связав свою карьеру 
с нефтегазовой отраслью. Млад-
ший сын, окончивший шко-
лу с золотой медалью, учится 
в КФУ.

Рассказывая о детях, Алексей 
Васильевич не скрывает гордо-
сти: «Самое большое счастье — ви-
деть, как твои дети растут, до-
стигают намеченных целей и на-
ходят свое место в жизни».

Сила команды

В жизни нашего героя осо-
бую роль сыграл отец. Он при-
вил сыну любовь к работе рука-
ми, и даже сейчас, спустя годы, 
А. Миронов находит время, что-

бы заняться столярным делом. 
Он с удовольствием мастерит 
что-то для души, как когда-то 
учил папа. В столярной мастер-
ской отца до сих пор хранятся 
все инструменты, как напоми-
нание о былом.

Оглядываясь на прошлое, 
Алексей Васильевич не жалеет 
о том, что решил связать свою 
жизнь с «Татнефтью». 

«Никаких сожалений, — с уве-
ренностью произносит он. — 
У нас отличная бригада, все ра-
ботящие. Бывают сложные мо-
менты, когда требуется срочно 
приехать на помощь, но в нашем 
коллективе каждый понимает, 
что в одиночку не справиться, 
и всегда готовы поддержать».

Именно эта взаимная выруч-
ка, человеческое отношение ста-
новятся теми невидимыми нитя-
ми, которые прочно связывают 
его с коллегами.  

Алексей Васильевич 
убежден: когда люди 
поддерживают друг 
друга, любые трудности 
перестают казаться 
непреодолимыми.

Алексей Миронов контролирует оборудование и поддерживает технологический режим на объекте 
КНС-1417 ЦДНГ-4 НГДУ «Ямашнефть» / Фото Наиля Гатауллина

!При обнаружении нештатных ситуаций 
(утечек, разгерметизации, выбросов) на нефтепромысловых объектах 
просим немедленно сообщить 

дежурному ЦДС Компании «Татнефть»: (8-8553) 307-007
или на номер горячей линии Компании:    8-800-100-4-112
           e-mail: tn@88001004112.ru

ВНИМАНИЕ! 
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НаШИ ветераНЫ

Укротительница машин

Пример любви и трудолюбия

Сорок лет назад 
Александра Устинова ушла 
на заслуженный отдых, 
а добрые воспоминания 
о заводских буднях по-
прежнему с ней. 13 лет 
она работала машинистом 
каскадно-холодильной 
установки Миннибаевского 
газоперерабатывающего 
завода. В конце ноября 
Александра Осиповна 
принимала поздравления 
и добрые пожелания 
по случаю 95-летнего 
юбилея. Искренние слова 
признательности и уважения 
звучали в знак благодарности 
за добрые дела 
и самоотверженный труд.

ЭЛЬМИра ЦарегородЦева 

Последние дни ноября в се-
мейном доме Устиновых 
по-особенному активны. 

Каждый готовится к празднова-
нию знаменательной даты — дню 
рождения самого почетного члена 
семьи — Александры Осиповны. 
Старшие продумывают празднич-
ное меню — полезное для юбиляра 
и разнообразное для гостей, млад-
шие готовят поздравительные речи 
и наводят красоту — развешивают 
яркие плакаты и собственные ри-
сунки в честь любимой бабушки 
и прабабушки.

Основа — 
в трудолюбии

Родилась Александра в селе 
Алан-Полян Рыбно-Слободского 
района. Она стала первенцем в се-
мье. Позже появились брат Алек-
сандр и сестра Раиса. Жили друж-
но и во всем друг другу помогали. 
Старшей, как полагалось, дове-
рялось многое — и за младшими 
смотреть, и самой везде поспевать. 
Мать вела домашнее хозяйство 

и участвовала в общественных де-
лах — была активной и на редкость 
бойкой по тем временам. Правле-
ние села, обратив внимание на ее 
деловитость и серьезность, недол-
го раздумывая, поручило управ-
лять колхозом. Ответственное 
звание матери возложило многое 
и на ее детей — теперь они труди-
лись рядом с ней и подавали при-
мер другим. Так прививалось ува-
жение к труду, строгое отношение 
ко времени и ответственность 
за все, что берешься сделать. 

«Помнится, мама поучала, ког-
да заставала нас за чтением ска-
зок, приговаривая «Что выдумки 
читать, какой в них прок? Газеты 
читайте — в них про настоящее пи-
шут!» — улыбаясь, вспоминает уро-
ки детства Александра Осиповна.

Дороги жизни

После окончания школы Алек-
сандра поступила в Чистополь-

ский сельскохозяйственный тех-
никум. Старательной девочке, 
выросшей среди колхозных по-
лей, нравилось учиться и позна-
вать особенности выращивания 
растений. Вернувшись в родное 
село, Устинова трудилась агроно-
мом и увеличивала урожайность. 
Здесь же встретила друга сердеч-
ного — Виталия.

Настало время перемен, и мо-
лодая семья решилась переехать 
в город. Так, в 1957 году, Усти-
новы поселились в Альметьев-

ске. Виталий работал водителем, 
а Александра устроилась продав-
цом в магазин промтоваров. Про-
работав порядка 15 лет в торгов-
ле, Александра Осиповна вновь 
кардинально поменяла про-
фессию. Уже в зрелом возрас-
те она решилась пойти работать 
на газоперерабатывающий завод 
и в 1971 году, пройдя обучение, 
стала машинистом компрессор-
ных установок. Коллектив цеха 

№ 4 с радостью принял и опреде-
лил Александру в бригаду, обслу-
живающую каскадно-холодиль-
ную установку.

Заслуженный отдых

13 лет Александра Устинова обе-
спечивала эффективную рабо-
ту холодильной системы. Ком-
прессоры под ее пристальным 
контролем функционировали 
исправно. Очень скоро она ра-
зобралась в производственных 
процессах и заучила нормы тех-
нологических регламентов. Те-
перь ей не составляло труда сле-
дить за соответствием показаний 
приборов и понимать, что про-
исходит на установке.

«Работала Александра 
Осиповна с особым 
старанием. Она из того 
поколения, за которым 
нет необходимости 
присматривать — всегда 
сосредоточенная на деле, 
усердная и аккуратная. 
Устинова относилась 
к работе серьезно и 
уважала труд»,  — 
вспоминает бывший 
начальник установки 
КХУ Асаф Ахметов.

Сегодня Александра Оси-
повна с ностальгией вспоми-
нает трудовые будни и радо-
сти заводской жизни. Много 
интересных людей ей довелось 
встретить здесь, некоторые 
из них стали добрыми друзь-
ями на долгие годы. Руковод-
ство завода по-прежнему с по-
четом относится к заслугам ве-
терана и ежегодно поздравляет 
Александру Осиповну Устинову 
с важными событиями и про-
фессиональными праздниками.

Супруги Капитоновы, 
ветераны Компании 
и представители одной 
из самых крупных 
трудовых династий 
НГДУ «Альметьевнефть», 
отметили 50 лет 
совместной жизни.  
Их история — пример 
любви, преданности 
и трудового подвига. 

веНИра ХаЙрУЛЛИНа, 
заместитель председателя атСв

Татьяна Ивановна и Виктор 
Николаевич родились и вы-

росли в деревне Новоникольск. 
Судьба свела их еще в школьные 
годы: Виктор старше Татьяны 
на год, приметил ее в восьмом 
классе за доброту и надежность. 
В старших классах их дружба пе-

реросла в романтические отно-
шения.

После школы Виктора при-
звали в армию. Два года он слу-

жил в Забайкалье, а Татьяна 
ждала его, поддерживая пись-
мами. Вернувшись из армии 
в 1972 году, Виктор устроил-

ся водителем в автотранс-
портную колонну НГДУ «Аль-
метьевнефть». Два года спустя 
они сыграли свадьбу, с тех пор 
не расставались.

Татьяна Ивановна посвяти-
ла 35 лет работе в НГДУ «Аль-
метьевнефть». Она начинала 
как ученик аппаратчика хими-
ческой водоочистки, а позже 
стала оператором обезвоживаю-
щей и обессоливающей установ-
ки. Активная и инициативная, 
она возглавляла профсоюзный 
комитет цеха и совет ветеранов, 
внося огромный вклад в коллек-
тивное дело.

Стаж Виктора Николаевича 
в системе «Татнефти» составля-
ет 39 лет, 32 из них он трудился 
в НГДУ «Альметьевнефть», явля-
ясь примером надежности и про-
фессионализма. 

Супруги Капитоновы — 
представители 
династии, которая 
насчитывает 35 
человек и 670 лет 
трудового стажа,  
занимая второе 
место в НГДУ 
«Альметьевнефть» 
по количеству 
отработанных лет.

За полвека совместной 
жизни Татьяна Ивановна 
и Виктор Николаевич выра-
стили двоих детей и радуют-
ся успехам троих внуков. Их 
история — не только пример 
крепкой семьи, но и воплоще-
ние духа Компании, где тради-
ции и трудовая доблесть пе-
редаются из поколения в по-
коление.

Фото предоставлено автором

Фото Наиля Гатауллина и из архива героини
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Вечнозеленый джаз

Погружаемся в фотомир

кУЛЬтУра

Альметьевский джаз-
ансамбль AJC-band 
отметил свой юбилейный 
десятый год второй частью 
программы Evergreen jazz — 
«Вечнозеленый джаз». 
Первую часть в рамках 
проекта Tatneft Musiс Art 
музыканты отыграли в мае 
прошлого года. Вторую — 
на прошедшей неделе 
в общественном центре 
«Алмет». К бессменной 
солистке коллектива 
Светлане Малюткиной теперь 
присоединился еще и Тагир 
Маннапов.

ЭдУард ПрокоПЬев

Юбилейный год

Вот уже десять лет джаз в Аль-
метьевске прочно ассоциируется 
с ансамблем AJC-band. Энтузиазм 
художественного руководителя 
Олега Якимочева сделал джаз-
бэнд узнаваемым, а его высту-
пления в нефтяной столице — ре-
гулярными. В том числе в рамках 
проекта Tatneft Music Art. Про-
грамма Evergreen Jazz объедини-
ла самые известные композиции 
джазовых исполнителей ХХ века.

«В этой программе мы собрали 
знаменитые произведения самых вы-
дающихся музыкантов и аранжиров-
щиков. Эта музыка вечная, поэтому 
мы назвали программу «вечнозеле-
ный джаз», — пояснил О. Якимочев.

В составе джаз-бэнда — один-
надцать человек: уже сформиро-
вавшийся костяк плюс некоторые 
сессионные музыканты. Отличи-
тельной чертой ансамбля являет-
ся «прекрасная» его часть: девуш-
ка за фортепиано, трио саксофони-
сток и, конечно, знакомая многим 
по шоу «Голос» Светлана Малют-

кина. Правда, на этот раз она была 
не единственной солисткой.

Нефтяник с голосом  
Фрэнка Синатры

«Мы даже шутим, что на 10 лет 
коллектива они завели не кота 

или собаку, а меня», — с улыб-
кой говорит Тагир Маннапов. 
Работая в Процессинговом цен-
тре «Татнефти», молодой чело-
век успевает выступать на сцене. 
Впервые участники коллектива 
заметили его на профкомовском 
«Фестивале талантов». Дебюти-
ровав этой осенью в мюзикле 

«Сага о древнем городе», теперь 
он органично влился и в AJC-
band. Глубокий низкий тембр Та-
гира многие сравнивают с голо-
сом Фрэнка Синатры. Сам вока-
лист скромно заверяет, что далек 
от легенды джаза:

«Да, мой путь начался с про-
изведений Фрэнка Синатры, Луи 
Армстронга, Эллы Фицджеральд. 
Я конечно не стремлюсь копиро-
вать Синатру, но я бы очень хо-
тел быть на него похожим в про-
фессиональном плане».

И все же свою публику в этот 
вечер он покорил. Сначала ис-
полнив несколько хитов сольно, 
а затем — в красивом дуэте со 
Светланой.

От Джорджии 
до Ипанемы

Репертуар этого вечера состоял 
из джазовых стандартов. Мно-
гие звучали в кино и покоряли 
американские чарты. Прозву-
чала и детская песенка A-Tisket, 
A-Tasket, ставшая хитом благо-
даря Элле Фицджеральд, и зна-
комая многим Hit the Road Jack, 
и мелодии, уносящие слушателей 
в Джорджию и Ипанему — к ге-
роям этих произведений. Завер-
шился концерт зажигательной 
The Lady Is A Tramp — произве-
дением из мюзикла, которое уже 
в ХXI веке перепела Леди Гага. 

«Джаз — музыка для меня отно-
сительно сложная для восприятия, 
это целый новый мир, двери в кото-
рый оставались закрыты. Но, видя 
в глазах музыкантов неподдельную 
любовь к своему делу, поневоле начи-
наешь проникаться всеми оттен-
ками этого музыкального полот-
на. Большое спасибо «Татнефти» 
за возможность соприкоснуться 
с этой атмосферой», — поделился 
впечатлениями зритель концерта 
Александр Пучкин.

В Альметьевском 
краеведческом музее 
прошла выставка 
«Фотоаппараты 
и объективы двадцатого 
столетия отечественного 
производства — достояние 
России, СССР и ТАССР». 
Ее автор — Игорь Карсалов, 
слесарь-ремонтник 
Елховского НПЗ, фотограф 
и коллекционер.

ЭЛЬМИра ЦарегородЦева

Первую фотокамеру И. 
Карсалов приобрел в ок-
тябре 2001 года, это была 

мыльница с автоматически-
ми настройками. Долгое время 
он смотрел на город через ее объ-
ектив — увлеченно снимал все, 
что видел вокруг. Однажды в ру-
ках оказалась камера с ручными 
настройками, и тогда герой по-
нял, что мыльница — это игруш-

ка, и что есть совсем другие воз-
можности. Так появился интерес 
к истории развития фототехники.

И. Карсалов серьезно погру-
зился в ее изучение. Разбираясь 
в теории, ему все больше хоте-
лось экспериментировать с раз-
личными камерами, на деле ви-
деть их возможности. Радости 
паренька не было предела, ког-
да друзья подарили «Зенит-Е».

«Уже не помню, в какой мо-
мент я был более счастлив — ког-
да держал в руках новую камеру 
или когда печатал фотографии. 
Это был совсем другой результат. 
Хоть и говорят, что мастерство 
не в камере, а в умении фотогра-
фа, все же уровень техники мно-
гое значит», — считает он.

Традиция дарить Игорю фо-
тоаппараты продолжилась, и со 
временем в арсенал добавились 
«ФЭД 5» и «Смена- 8М». Появи-
лись и первые раритетные каме-
ры — «Фотокор» и «Зоркий». Герой 

понял, что увлечение переросло 
в дело жизни, и еще больше по-
грузился в атмосферу фотомира. 

Одним из поворотных момен-
тов в истории коллекционера 
стало предложение Раиса Надыр- 
шина — на тот момент руководи-

теля ЕНПЗ — организовать вы-
ставку на заводе. Герой, не раз-
думывая, согласился. Для него 
было важно представить экспо-
наты так, чтобы коллеги заин-
тересовались темой и, возмож-
но, тоже увлеклись фотографией.

2007 год стал началом выста-
вочной деятельности Карсало-
ва. Следующая презентация кол-
лекции состоялась в школе № 2. 
С тех пор экспозиция фотока-
мер и фотографий ежегодно про-
ходит на различных площадках 
города. 

 z К моменту первой выставки 
в коллекции насчитывалось 
более 50 экспонатов. 
Сейчас в коллекции 
свыше 250 предметов.

«Хочу, чтобы мое увлечение фо-
тографией вдохновляло жителей 
города на поиск оригинального 
взгляда на достопримечательно-
сти и людей, живущих здесь. Счи-
таю, нам повезло — у нас есть 
многое для того, чтобы разви-
ваться, выбирать любимое дело 
и заниматься им. Важно делать 
это от души»,  — считает И. Кар-
салов.

Фото Германа Ямалиева

Фото Эльмиры Царегородцевой

Проект Tatneft Music Art — это возможность бесплатно 
посетить концерты самых разных коллективов, которые 
проходят каждый месяц. Следующий состоится 11 декабря — 
на сцене ОЦ «Алмет» выступит оркестр народных 
инструментов Альметьевского музыкального колледжа.
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КРИМ-ИНФО

ПодробНоСтИ

Будьте бдительны: топ-3 
мошеннических схем года Был водитель,  

стал похититель

Стихи, рожденные случайно

Названы три самые 
популярные схемы 
кибермошенничества 
в 2024 году. В текущем 
году злоумышленники 
чаще всего 
взламывали аккаунты 
на «Госуслугах», 
звонили от лица 
сотрудников ФСБ 
и МВД и связывались 
с жертвами 
от имени топ-менеджера 
компании, в которой 
они работают.

ПодготовЛеНо татНеФтЬ 
ПроФСоЮЗоМ

Взлом аккаунтов на «Госус-
лугах» стал одним из са-

мых популярных видов мо-
шенничества в 2024 году — 
на него пришлось около 40 % 
случаев. Вот как это проис-
ходит: злоумышленники от-
правляют жертвам письмо 
или СМС, в котором сообща-
ют о подозрительной попытке 
входа на портал, и просят по-
звонить по указанному номе-
ру. Клиент, уверенный, что го-

ворит со службой безопасно-
сти портала, выполняет их 
инструкции. 

Два других самых распро-
страненных вида мошенни-
чества — это звонок от имени 
сотрудников ФСБ, МВД, Цен-
тробанка и других ведомств, 
а также схема «фейковый ру-
ководитель», когда с жертвой 
связываются от имени руко-
водителя. 

Последняя схема работает 
так: кибермошенники связы-
ваются в мессенджерах с со-

трудниками компании от лица 
топ-менеджера, используя 
его фото и другую информа-
цию из открытых источни-
ков, и пытаются выманить 
чувствительную информа-
цию или деньги. При этом 
они могут предупреждать со-
трудников о скором звонке 
от представителей МВД и ФСБ. 
Популярность этого вида мо-
шенничества начала расти 
еще в прошлом году и не те-
ряла своих позиций все это 
время.

А объектом его хищения 
стало дизельное топливо. 
Но безопасники Компании 
сработали оперативно, 
и воришка был пойман.

катерИНа МаШеНЦева

Началась эта история с находки 
экипажем ЧОП «Витязь» в лесу 

двух канистр с дизтопливом. Тог-
да сотрудники Центра безопасно-
сти решили понаблюдать за местом 
и не прогадали. К вечеру туда подъ-
ехала отечественная «семерка», во-
дитель которой поспешил за кани-
страми. Он намеревался быстрень-
ко загрузить краденое в багажник, 
но просчитался и был задержан.

Как выяснилось, мужчи-
на работал трактористом од-
ного из подразделений Компа-
нии. Он рассказал, что канистры 
приготовил заблаговременно 
и погрузил их в кабину тракто-
ра. Заправив служебный транс-
порт, он сделал остановку в лес-
ной зоне и слил из бака 40 литров 
дизтоплива. Спрятав его в лесу, 
он рассчитывал вернуться за ним 
по окончании рабочего дня.

Начальник предприятия, на-
чальник колонны, ведущий ин-
женер, механик — все они были 
приглашены на место задер-
жания нерадивого сотрудника 
для принятия дальнейшего ре-
шения. 

Этот случай — еще один повод 
задуматься о природе человече-
ской морали, ценностях, чест-
ности. Люди ведь не рождают-
ся воришками, они ими стано-
вятся. Что руководит мыслями 
человека при совершении того 
или иного поступка, и возмож-
но ли повлиять на них? Можно 
ли научить уже взрослых людей 
думать и жить честно?

Стихи замерщика 
маркшейдерско-
землеустроительного 
центра СП «Татнефть-
Добыча» Алексея 
Батдалова попали 
в альманах «Литературные 
горизонты».

МарИНа корНИЛова

Свое увлечение поэзи-
ей Алексей Геннадьевич 
не любит афишировать. 

Литературные пробы он никог-
да не воспринимал всерьез, по-
этому, когда по корпоративной 
почте пришло приглашение уча-
ствовать в литературном конкур-
се, он абсолютно не рассчитывал 
на успех. Оказалось, зря. 

 z Жюри не просто высоко 
оценило его стихи, 
но и опубликовало их 
в альманахе «Литературные 
горизонты». 

С той поры А. Батдалов на-
писал еще немало стихов. 
В студенческие годы в Лубян-
ском сельхозтехникуме он даже 
пробовал сочинять авторские 
песни, но без всякого фанатиз-

ма, для себя. На литературный 
конкурс же, организованный 
Нефтегазстройпрофсоюзом 
России и Союзом писателей 
России, он отправил стихот-
ворение «Родина-мать», в ко-

тором с особым трепетом гово-
рит о природе и о том, как важ-
но сохранить ее для будущих 
поколений.

«До прихода в Компанию 
«Татнефть» я 13 лет трудился 
в Нурлатском лесничестве. Ра-
ботая в этой сфере, начинаешь 
по-настоящему понимать: все, 
что нас окружает — леса, поля, 
реки — бесценный дар. У приро-
ды есть свои ресурсы, которые 
нужно оберегать. Сегодня, ра-
ботая в нефтяной промышлен-
ности, я тоже вижу, как много 
делается для сохранения эколо-
гии. Только вместе мы сможем 
передать это достояние на-
шим детям и внукам», — уве-
рен автор. 

Алексей Батдалов — отец 
двоих детей и примерный 
семьянин. В свободное от ра-
боты время он, как и боль-
шинство мужчин, увлекается 
рыбалкой и «тихой охотой». 
Стихи пишет редко, ведь вдох-
новение не приходит по зака-
зу. А если оно вдруг придет, 
то, возможно, он примет уча-
стие в литературном конкур-
се еще раз.

Всего редколлегией 
для публикации 
в альманахе были 
отобраны работы  
31 автора — 
представителей  
Татнефть Профсоюза.

Фото Марины Корниловой

«Стихи для меня, скорее, детское баловство. При-
чем, желание писать возникло случайно, когда я учил-
ся в шестом классе в Мамыковской средней школе. 
Помню, что объявили литературный конкурс, и я ре-
шил попробовать что-то сочинить. Так родились мои 
первые стихи о зимней природе за окном. По-моему, 
я тогда не занял призового места, но наградили меня 
все равно».

Фото с сайта ru.freepik.com
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«Я буду долго 
гнать велосипед…»

ЭТО ВСЁ НАЗЫВАЕТСЯ ЖИЗНЬ...

обЩеСтво

Привет, декабрь! Прячу 
на зиму велосипед, 
собираю оснастку. 
С сожалением признаюсь 
себе, что некогда мой 
любимый железный друг 
все чаще стоит без дела.

СоФИя гарИФУЛЛИНа

Не подведите

В юности велосипед давал 
ощущение полета. Снилось — 
мчишься на нем по крутоярам 
и… взлетаешь. Думалось, будет 
так всегда: «Я буду долго гнать 
велосипед…» (Николай Рубцов). 
Весной нам, трем старшекласс-
ницам, было трудно усидеть 
на последних уроках: поско-
рей бы в вело-клуб, да по-
гнать бы за город… В секции 
тренировались ребята — рос-
лые, сильные. Дылды. Мы за-
видовали: крутые велосипе-
ды были круглосуточно в их 
распоряжении, а нам доста-
лось старье, хотя и гоночное, 
но и его не разрешали брать 
домой. А нам так хотелось по-
красоваться. Парни нас не вос-
принимали всерьез. Кричали: 
«Девчонки, не падайте на шоссе 
в обморок». Или: «А вы иголки 
взяли?». Мы удивлялись: «За-
чем иголки?». В ответ: «Так вы-
шивать в дороге будете». Вос-
принималось как издеватель-
ство. И однажды четвертая 
девчонка в секции, мужлани-
стая и хамоватая, уговорила 
нас перейти в другой клуб. 

Мы были ей благодарны: 
там встретили нас хорошо. 
И уже через пару дней со-

ревнования. Видим и наших 
дылд: подмигивают нам. От-
ворачиваемся. Тренер ста-
вит задачу: «Новенькие, ваша 
цель — продержаться всю дис-
танцию. Не подведите». Ин-
дивидуальная гонка на время 
с раздельным стартом. Стар-
туем поодиночке, через опре-
деленные промежутки време-
ни. Но куда же делась наша 
девица? Не обгоняла нас. Не-
ужели отстала?

Истина дороже

… Тот день как страшный сон. 
Помню ту трассу в пустыне, 
по которой мчались рефри-
жераторы, грузовики с при-
цепом и мы, велосипедисты. 
«Безопасные» гонки. Пекло, 
асфальт размягченный, в лицо 
бьют выхлопные газы само-
свалов, во рту песок и горечь. 
«Не подведите». Мы сто раз 
хотели сойти с дистанции, по-
плакать на обочине. Где толь-
ко силы нашли, но не сделали 
этого, продержались до фини-
ша. А там уже стоит доволь-
ная девица. Откуда материа-
лизовалась-то? Сквозь пеле-
ну пота вдруг видим и лица 
дылд. Они скандируют наши 
имена. Это поддержка. Ду-
маем: а ребята-то хорошие. 
А может, это мы потом поду-
мали. Потому что пересекли 
финишную прямую, проехали 
по инерции и свалились пря-
мо на велосипедах в песок, по-
лынь и ковыль. Горло и грудь 
разрывались от сухого мучи-
тельного кашля. Подбежала 
девица, неожиданно свежень-

кая: «Вам надо подтвердить, 
что я проехала промежуточ-
ный этап. Вы мои должники. 
Дурами не будьте». 

Мы дурами не были, поня-
ли — она не прошла полови-
ну дистанции, а развернулась, 
полетела к финишу. Ее разо-
блачили, но она нагло стояла 
на своем: судья недобросо-
вестный, не отметил ее на эта-
пе. А она там была — девочки 
подтвердят. Да, мы не были 
дурами, скорее, немножко 
дурочками. Наивными, все-
прощающими. Но так было 
ранее и было в другой пло-
скости. А вот на тяжелой 
трассе все по-другому. Здесь 
честная борьба и куча-мала 
столкнувшихся на финише, 
и травмы. Поэтому мы сказа-
ли ей — не подтвердим. Уже 
позже вспомнилось: «Платон 
мне друг, но истина дороже». 
Но ведь смешно бы это зву-
чало из уст горе-велосипеди-
сток, без сил валявшихся в го-
рячем песке.

 Мы не поняли, почему по-
дошел к нам и так благода-
рил новый тренер. Наверное, 
клубу на соревнованиях за-
считывались очки за фини-
ширование всей команды? 
И он сделал нам подарок: 
«Эти велосипеды с сегодняшне-
го дня закрепляю за вами. До-
мой — на велосипедах. Пусть 
родители вами погордятся». 
Но никто нами не гордился. 
Наоборот, поругали за гряз-
ные руки и лица, за то, что мо-
таемся где-то. Как и все ро-
дители в мире, они считали, 
что велосипеды и прочее — 
это блажь. А главное — учеба. 

Фото Софии Гарифуллиной

Инвестиции в знания
«Татнефть» направляет 
усилия на создание 
благоприятных условий 
для обучения и развития 
детей. Победа в конкурсе 
грантов Компании 
подарила школе № 6 
Бавлов обновленный 
кабинет химии.  В 2023 
году на грант «Татнефти» 
здесь отремонтировали 
и оснастили кабинет 
физики.

СветЛаНа СИтдИкова

Нефтяники, совместно с му-
ниципалитетом, организо-

вали в этом учреждении новое 
образовательное пространство 
для изучения химии. В школь-
ном кабинете сделали ремонт, 
начиная от мебели до учеб-
но-лабораторного оборудова-
ния, комплексно его оснастили, 
смонтировали новую систему 
освещения, установили универ-
сальную интерактивную доску. 
Помещение разделили на две 
зоны — учебную и лаборатор-
ную. Для практических занятий 
приобрели наглядный материал, 
наборы для проведения химиче-
ских экспериментов, реактивы, 
посуду, халаты, средства инди-
видуальной защиты. 

Благодаря преобразованиям, 
ученики теперь смогут не только 
полноценно изучать школьную 
программу, выполнять практи-
ческие и лабораторные работы, 
но и заниматься исследователь-
ской, проектной деятельностью, 
готовиться к предметным олим-
пиадам, экзаменам.

Учащиеся шестой школы уже 
успели по достоинству оценить 
возможности обновленного ка-
бинета. Так, восьмиклассница 
Аделина Хисамутдинова опреде-
лила для себя химию как прио- 
ритетное направление в уче-
бе: «Здесь очень светло, краси-
во, стильно, в таких условиях 
изучать новый для нас предмет 
особенно интересно. В будущем 
планирую связать жизнь с меди-
циной, думаю, знания, которые 
я здесь получу, мне очень приго-
дятся». 

Учитель химии Лейсан Шафи-
кова отмечает, что обновленный 
кабинет значительно повысил 
интерес учеников к предмету. 

«Большая благодарность 
«Татнефти» за возможность ра-
ботать в таком красивом, осна-
щенном помещении, — подели-
лась Лейсан Расимовна. — Учени-
ки с большим желанием проводят 
опыты, исследования. Химия — 
один из сложных предметов 
школьной программы, для его по-
нимания важна наглядность, ви-
зуализация. Объяснять на словах, 
доске, смотреть на картинках, 
читать в школьном учебнике — 
это одно. А когда ребята видят 
результаты исследований, опы-
тов и экспериментов, которые 
они сами же провели, здесь и сей-
час — это другое». 

 z По словам директора 
школы Татьяны 
Малаховой, изучение 
химии в новых условиях 
позволит осуществлять 
качественную подготовку 
старшеклассников, поможет 
им выбрать направление 
для дальнейшего обучения, 
определиться с предметами 
для сдачи ЕГЭ, поступить 
в вуз и сделать первые шаги 
в карьере.

«Мы надеемся, что в будущем 
наши ученики, получив образо-
вание, вернутся в родной регион 
востребованными специалиста-
ми нефтяной промышленности, 
сфер здравоохранения, образо-
вания и др. Коллектив школы 
благодарит «Татнефть» за воз-
можность участвовать в кон-
курсах, представлять важные 
социальные проекты, за боль-
шой вклад в развитие подраста-
ющего поколения», — проком-
ментировала Татьяна Алексан-
дровна.
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СоЦИаЛЬНЫе орИеНтИрЫ

Искусство 
сближает семьи
Прошедшие выходные 
в образовательном 
центре «Алмет» стали 
незабываемыми 
для сотрудников 
Компании и их семей. 
В Диджитал Академии 
прошел мастер-класс, 
организованный в рамках 
конкурса «Татнефть 
— платформа твоих 
возможностей». Идея 
проекта принадлежит 
инженеру Центра 
моделирования Института 
«ТатНИПИнефть» Инне 
Масловой.

ЛИЛИаНа НУрЛЫева

Мастер-класс прове-
ла арт-терапевт, ху-
дожник, член ас-

социации арт-терапевтов 
в России Юлия Шавалеева. 
Это мероприятие нельзя на-
звать просто уроком рисова-
ния — оно о большем. О том, 
как через творчество можно 
исследовать свои эмоции, нау- 
читься слышать друг друга 
и укрепить семейные связи. 
Семейная арт-терапия — это 
удивительный инструмент, ко-
торый раскрывает чувства, по-
могает наладить взаимодей-
ствие и расширяет границы 
восприятия. Она учит прислу-
шиваться к себе и друг к дру-
гу, осознавать личные и чужие 
границы, развивает эмпатию 
и эмоциональный интеллект. 

«Рисование на влажной бу-
маге — это совместный про-
цесс, который требует вни-
мания, терпения и готовности 
принимать решения вместе. 
На бумаге, как и в жизни, наши 
действия пересекаются, соз-
давая общую картину. Очень 
важно, чтобы каждый участ-
ник этой картины чувство-
вал себя услышанным и значи-
мым», — объясняет И. Маслова.  

За столами царила особая 
атмосфера: родители и дети 
совместно подбирали краски, 
обсуждали идеи и с интересом 
наблюдали за тем, как аква-
рель расплывается по бумаге, 
создавая удивительные узоры.  

«Это мероприятие на-
правлено на налаживание свя-
зей, сплочение внутри семьи. 
В такие моменты мы забыва-
ем о повседневной суете и мо-
жем открыто говорить о сво-
их чувствах, страхах и мечтах. 
Это настоящая возможность 
переосмыслить семейные от-
ношения, заново открыть друг 
друга и укрепить дорогостоя-
щие связи», — убеждена инже-
нер Центра моделирования 
института «ТатНИПИнефть» 
ЕКАТЕРИНА КУКЛИНА.  

 z Многие отмечали, 
что в процессе творчества 
у детей и взрослых 
возникали моменты 
взаимопонимания, 
которые в обычной 
жизни могли бы остаться 
незамеченными.  

«Мы редко проводим вре-
мя вот так — вместе, без те-
лефонов, без спешки. Этот 
мастер-класс стал для нас 
возможностью снова почув-

ствовать, насколько важно 
быть друг для друга не про-
сто семьей, а командой», — 
поделилась инженер Цен-
тра моделирования  
«ТатНИПИнефть» АЛЛА 
ЧУМЕЕВА.

Каждая созданная картина 
стала не только художествен-
ным выражением, но и свое- 
образным отражением семей-
ных отношений. Кто-то осоз-
нал, как важно уступать, кто-
то — как радостно видеть ре-
зультат общего труда.

«В процессе работы 
родители и дети словно 
открывают друг друга 
заново, обнаруживая, 
что творчество — это 
универсальный язык 
общения», — рассказала 
И. Маслова.

Инициатор проекта уве-
рена: подобные мероприя-
тия — это не только возмож-
ность научиться чему-то но-
вому, но и способ напомнить, 
как важно находить время 
для семьи. Ведь именно та-
кие моменты остаются в па-
мяти и делают нас ближе друг 
к другу.  

Навстречу чудесам
Творческие мастер-классы, 
шоу светящихся барабанов, 
встреча в первый 
день зимы с Дедом 
Морозом и Снегурочкой, 
вручение подарков — 
волшебный праздник 
для особенных детей 
организовали нефтяники. 
Семьи работников 
Компании с особенными 
детьми, относящихся 
к Лениногорской 
территории, первыми 
побывали на новогоднем 
представлении 
на базе отдыха «Ландыш»  
«Татнефти». 

аЙСЫЛУ габбаСова

Праздник организовала Ле-
ниногорская территори-

альная первичная профсоюзная 
организация совместно с цен-
тром сопровождения социаль-
ных программ ЦОБ. По приезду 
в «Ландыш» семьи нефтяников 
принялись за дело. Изготовить 
сквиш — антистресс-игрушку, ко-
торую можно сколько угодно мять 
в руках, после чего она легко воз-
вращает свою форму, непросто. 
Но, как убедились ребята, впол-
не возможно, ведь руководитель 
мастер-класса доходчиво объяс-
нял каждый шаг. Дети совместно 
с родителями с большим удоволь-
ствием погрузились в процесс. 

А изготовление волшебной 
новогодней свечи? В распоря-
жении ребят только натуральные 
материалы: вощина, аромати-
ческие масла, бусинки для укра-
шения. И вот уже в руках детей 
необыкновенный новогодний 
сувенир, который они вместе 
с антистресс-игрушкой забрали 
домой. 

С большим интересом в ма-
стер-классах участвовала семья 
Назмутдиновых. Мама Лейсан 
и дома с двумя дочерями охотно 
занимается творчеством. Теперь 
у них появились новые задум-
ки и желание сделать к Новому 
году антистресс-игрушки для род-
ственников и друзей. Назмутди-
новы не первый раз на празднике. 
Побывали на аналогичном меро-
приятии в декабре 2023 года, осо-
бенно запомнилось, как искали 
клад и встретились с Дедом Мо-
розом и Снегурочкой. И в этот раз 
дочери, узнав, что им предстоит 
поездка на новогоднее представ-
ление в «Ландыш», очень обра-

довались и попросили маму раз-
будить их пораньше: ведь важно 
не опоздать на праздник и не про-
пустить самое интересное. Девоч-
ки общительные, они с удоволь-
ствием участвовали практически 
во всех конкурсах и играх.

Во время развлекательно- 
игровой мультимедийной про-
граммы дети, разделившись 
на команды, демонстрировали 
знания мультяшных персонажей. 
Всех в восторг привели Эльфы 
и шоу Светящихся барабанов. Ре-
бята и сами примерили на себя 
роли волшебных музыкантов.

«Мы уже второй год приез-
жаем на новогоднее представле-
ние. У нас трое детей, старшая 
из них — особенная. Такие меро-
приятия развивают ребят. Ко-
мандные игры, в которых каждый 
вносит вклад в общий успех, зре-
лищные шоу — все это интересно 
и учит чему-то новому. И наша 
особенная дочь Злата в такой 
атмосфере оживляется. Спасибо 
за праздник! Думаю, обязательно 
приедем и в следующем году!» — 
говорит Дарья Цвященко. 

И какой же Новый год без Деда 
Мороза и Снегурочки? Встреча 
с ними прошла в их сказочной 
резиденции на поляне «Ланды-
ша», где случаются чудеса и вру-
чаются новогодние подарки. 

«Традиционно череду ново-
годних мероприятий мы начина-
ем с празднования предстояще-
го Нового года с семьями, в кото-
рых воспитываются особенные 
дети. В нашей территориаль-
ной организации таких более 20. 
Каждый раз стараемся разно- 
образить программу, чтобы дети 
провели день интересно и познава-
тельно. Могли повеселиться, что-
то сделать своими руками, потан-
цевать, поиграть, пообщаться. 
Нас радует, что семьи с удоволь-
ствием откликаются», — гово-
рит председатель профкома  
ЛТППО ЮЛИЯ НОВИЧКОВА.
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СПорт

Чемпионы Татарстана в нефтеграде
С 25 по 30 ноября, на базе 
спортивного центра 
«Tennis City» в нефтеграде 
в четвертый раз прошел 
теннисный турнир 
«Чемпионат Республики 
Татарстан» (возрастная 
группа — взрослые). 

текСт оргаНИЗаторов

Турнир, генеральным спон-
сором которого выступа-
ет «Татнефть», проводился 

в пяти разрядах: одиночный (муж-
чины/женщины), парный (мужчи-
ны/женщины) и смешанный пар-
ный разряд. Чемпионат собрал 66 
перспективных теннисистов в воз-
расте от 14 до 38 лет из 12 регио-
нов Российской Федерации (Мо-
сква, Санкт-Петербург, Республика 
Татарстан, Республика Башкор-
тостан, Пермский край, Удмурт-
ская Республика, Свердловская, 
Московская, Ленинградская, Ке-
меровская, Оренбургская и Туль-
ская области). Альметьевск пред-
ставили 12 воспитанников спор-
тивного комплекса «Tennis City».  

Взрослый турнир не про-
водился в Татарстане с 2015 
по 2020 годы. По инициативе 
ФТА в 2021 году было принято 

решение о возрождении турнира 
и его проведении в Альметьев-
ске на постоянной основе. Ра-
нее соревнования проводились 
в Казани. 

По итогам турнира, призе-
ры и победители во всех раз-
рядах в торжественной обста-
новке получили заслуженные 
награды. Согласно требовани-

ям ЕВСК (Единая всероссий-
ская спортивная классифика-
ция), финалисты выполнили 
разряды на кандидатов в ма-
стера спорта, а спортсмены, за-

нявшие с 3 по 8 места, на 1-й 
спортивный разряд. Трем аль-
метьевцам удалось выполнить 
требования на 1-й спортивный 
разряд — это Адель Гарифул-
лин, Матвей Кемаев и Камил-
ла Маняпова.

Результаты турнира:

Одиночный разряд:
1-е место —  
Софья Насонова (Казань);
1-е место — 
Максим Прокошин (Пермь);

Парный разряд:
1-е место — 
Виталина Тутулина (Казань) 
и Амелия Тарасова (Казань);
1-е место — 
Тимофей Алексеев (Москва) 
и Богдан Никифоров (Санкт-
Петербург);

Смешанный парный 
разряд:
1-е место — Амелия 
Тарасова (Казань) 
и Александр Семенов 
(Омск).

Ход конем Юные звездочки 
теннисаВ минувшие выходные 

в Альметьевске 
состоялся второй 
турнир по шахматам 
среди управлений, 
отделов и служб 
исполнительного аппарата 
и УРНиН «Татнефти». 
Участники не только 
продемонстрировали свои 
стратегические навыки, 
но и укрепили командные 
связи.

роЗаЛИя гаЛИУЛЛИНа

С приветственным словом 
к участникам обратил-

ся Артур Муниров, ведущий 
экономист отдела экономи-
ки сервисных предприятий 
исполнительного аппарата 
Компании. 

«Мы стремимся вовлечь со-
трудников в спортивную жизнь 
Компании, и шахматы — от-
личный способ для этого. Рад 
видеть, что число любителей 
этой игры растет, — отметил 
он. — Желаю всем хорошей игры. 
Пусть победит сильнейший!»

Шахматы требуют не толь-
ко умения играть, но и спо-
собности анализировать, пла-
нировать и предвидеть дей-
ствия соперника. В условиях 
активных рабочих будней тур-
нир стал отличной возможно-
стью отвлечься от повседнев-
ных забот и сосредоточиться 
на интеллектуальном сраже-
нии. Соревнование проходило 

по круговой системе с контро-
лем времени 10 минут плюс 5 
секунд на ход, что дало каж- 
дому участнику шанс проде-
монстрировать свои навыки.

Победительницей тур-
нира стала специалист 
БФ «Татнефть» ДИНАРА СА-
ФИЮЛЛИНА. 

«Каждая игра для меня — 
это глубокое погружение, новый 
интерес. Я играю уже 20 лет 
и получаю удовольствие от ка-
ждой партии», — поделилась 
впечатлениями девушка.

Все участники получили 
памятные подарки. Многие 
из них отметили, что глав-
ное — не победа, а сам процесс. 

«Я играю в шахматы с дет-
ства. Все началось с того, что мой 
отец научил меня играть. Это 
знание стало для меня чем-то 
особенным и оставило незабы-
ваемый след в душе. Каждый раз, 
когда я сажусь за шахматную до-
ску, меня охватывают теплые 

чувства», — рассказал ведущий 
специалист отдела по контро-
лю, методологии и монетиза-
ции закупок Центра логисти-
ки ИЛЬНАР ХАНБИКОВ. 

Все участники турнира по-
благодарили председателя про-
фкома исполнительного аппа-
рата «Татнефти» Рамиля Зай-
дуллина за поддержку спорта 
и организацию внутренних 
спортивных мероприятий.

Турнир по шахматам стал 
важным шагом в формирова-
нии корпоративной культуры, 
основанной на взаимоподдерж-
ке и уважении. Такие мероприя-
тия не только развивают личные 
навыки сотрудников, но и укре-
пляют командный дух, что в ко-
нечном итоге положительно ска-
зывается на общей атмосфере 
в Компании. Как отмечают ор-
ганизаторы, шахматы — это 
не просто игра, а мощный ин-
струмент для развития навыков, 
необходимых в бизнесе.

В конце ноября в Лениногорске, на базе «Теннис Холла», 
прошел турнир выходного дня Российского теннисного 
тура. За кубок Фонда Федерации тенниса г. Лениногорск 
боролись юноши и девушки в возрастной категории 9-10 
лет. 
текСт оргаНИЗаторов

В турнире РТТ, поддерж приня-
ли участие юные теннисисты 

из Казани, Самары, Новокуйбы-
шевска, Тольятти, Ижевска, За-
вьялово, Набережных Челнов, п. 
Круглое Поле, с. Новое Шигалее-
во, Альметьевска и Лениногорска.

Выступление спортсменов 
на корте были яркими и пора-
довали отличными результатами. 
Лениногорск на турнире пред-
ставляла Елизавета Звонарева. 
Несмотря на все переживания, 
на корте она показала отличный 

уровень игры, а также бойцов-
ский спортивный характер.

Победители и призеры турни-
ра награждены кубками, дипло-
мами и подарками. 

Победители и призеры 
турнира РТТ:
среди девушек:
1 место — Вера Крюкова 
(Казань);
среди юношей:
1 место — Асанов Амир  
(п. Круглое Поле).

Фото организаторов

Фото предоставлены организаторами

Фото Наиля Гатауллина
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каЛеЙдоСкоП

И смех, и любовь

Каучук веселый 
и находчивый

Коллектив ЧОУ ДПО «ЦПК-Татнефть» выражает 
искренние соболезнования главному инжене-
ру — первому заместителю начальника Авто-
транспортного предприятия ПАО «Татнефть»  
Андрею Дмитриевичу Трофимову в связи со 
смертью 

МАТЕРИ
и разделяет боль и горечь утраты.

Благодаря коротким 
видео в соцсетях, 
Ильхам Галимов 
стал узнаваемым 
на просторах 
Интернета. Идеи 
для юмористического 
контента ему приходят 
прямо за рулем, ведь 
он — профессиональный 
водитель 
корпоративного такси 
Компании «Татнефть».

МарИНа корНИЛова 

«Не боюсь быть 
смешным»

Популярность пришла слу-
чайно. Два месяца назад дру-
зья сняли И. Галимова на ав-
томойке, и это видео мгно-
венно завоевало признание 
в социальных сетях. Вдохнов-
ленный успехом, он решил со-
здать собственный канал. 

Все свои видео герой сни-
мает на камеру смартфона. 
Его короткие ролики длитель-
ностью от 5 до 25 секунд по-
священы отношениям между 
парнем и девушкой. Водитель 

сам пишет сценарии, черпая 
идеи из своей жизни и рас-
сказов друзей. За это время 
он успел снять более 50 роли-
ков, и его аудитория неуклон-
но растет.

«Когда я еду за рулем, 
идеи приходят 
неожиданно. Я 
стараюсь запомнить 
их или записать в 
заметках. А потом, 
когда жду пассажира, 
сажусь за съемку, 
монтаж и выкладываю 
готовое видео. Я не 
стремлюсь к славе, 
для меня главное — 
поднять настроение 
людям. Приятно 
видеть, что шутки 
«заходят». Быть 
смешным — не боюсь, 
и хейтеров тоже», — 
говорит он. 

«Ты — в тренде!»

К новому увлечению И. Га-
лимова родители отнеслись 

спокойно, а вот сестренка — 
с восторгом. «Ты — в трен-
де!»  — говорит она бра-
ту, ведь на него подписаны 
практически все ее одно-
классницы. 

И. Галимов родом из Нур-
лата. После окончания пер-
вой школы поступил в кол-
ледж, где четыре года осва-
ивал профессию сварщика. 
Однако эта специальность 
в реальности оказалась со-
всем не тем, чем он хотел 
бы заниматься.

«Когда я был еще школьни-
ком, мечтал о собственном 
бизнесе. Думал: вырасту, поеду 
заграницу и открою свой аква-
парк. Наивные мечты на этом 
закончились. И вообще, я никог-
да, ни в школе, ни в колледже, 
не отличался активностью. 
Всегда был в тени. Но то, чем 
я занимаюсь сегодня, вдохнов-
ляет, и я планирую продол-
жать снимать. Ведь это не ме-
шает моей работе, и, похоже, 
людям нравится то, что я де-
лаю», — признается молодой 
блогер.

Кстати, герою всего 25 лет. 
Пока не женат, и сердце его 
свободно. 

На ООО «Тольяттикаучук» 
Группы «Татнефть» 
прошел заводской 
фестиваль КВН. 
Мероприятие 
организовали члены 
Молодежного комитета 
предприятия Ирина 
Тарасова и Сергей 
Цыбуцынин. 

евгеНИЙ тЮргаШкИН

Фестиваль удалось орга-
низовать благодаря вы-

игранному гранту конкур-
са инициативных проектов 
«Татнефть — платформа тво-
их возможностей». Основная 
цель фестиваля — укрепление 
межличностного взаимодей-
ствия и развитие творческого 
потенциала сотрудников Ком-
пании. 

В этот день на сцене собра-
лись шесть команд из различ-
ных подразделений ООО «То-
льяттикаучук». Также были 
и гости — представители со-
седнего химпредприятия, кото-
рые участвовали вне конкурса. 
В числе участников были Алек-
сандр Никулин и его команда 
«Тянем-потянем» (СБСК), Юлия 
Сырцылина и команда Моло-
дежного комитета с видеоро-
ликом «Карусель» (ОПБ и МК), 
Алексей Катков и команда «Ра-
ботяга-симпотяга» (РП), дуэт 
Анатолия Поташникова и Ни-
киты Ярового под названием 
«АЖ-два-ВО» (РП, ЛНКиД), дуэт 
Нины Етих и Алексея Белогла-
зова «А худи делать» (ИИФиИ), 
Александр Разубаев с номером 
«ЭлектроСаша» (ЦЭАиИ).

«Мы все знаем, что КВН — 
это командная работа. Это 
уникальное явление, которое 
объединяет людей разных 
возрастов, профессий 
и интересов. Только 
благодаря совместной 
работе у нас получилось 
организовать такое 
яркое и запоминающееся 
мероприятие»,  — отметила 
И. Тарасова, ведущий 
специалист ОПиА ПДС ООО 
«Тольяттикаучук».

Под общие аплодисменты 
зала состоялось торжественное 
награждение участников и при-
зеров фестиваля КВН. Призовые 
места распределились следую-
щим образом:

1 место — команда «Тянем-по-
тянем» (СБСК);

2 место — дуэт «АЖ-два-ВО» 
(РП, ЛНКиД);

3 место — «ЭлектроСаша» 
(ЦЭАиИ).

Фото Евгения Тюргашкина

Фото Марины Корниловой

Коллектив ТГРУ разделяет боль утраты и 
приносит глубокие соболезнования род-
ным, близким и коллегам в связи со смертью 

БАРАТОВА АЗИЗА РАУФОВИЧА, 
бывшего начальника НПЦ «Геодинамика», 
заслуженного геолога РТ, лауреата Госу-
дарственной премии РТ в области науки 
и техники.


